

AGRO/EXPO: Feria Internacional del Campo de Extremadura

Los pasados días 6, 7, 8 y 9 de febrero se celebró en la localidad pacense de Don Benito la Feria Agrícola de la Región. La ciudad tiene un magnífico recinto Ferial con cuatro pabellones y servicios completos. Una instalación francamente idónea, en cuyos pabellones se distribuía abundante material agrícola y ganadero, predominando los abonos, las semillas, plaquicidas, maquinaria agrícola y productos agrarios. Si bien la tradición ganadera regional se centra en la feria de Zafra, en AGRO/EXPO 92 se expusieron algunos equipos ganaderos.

Dentro de la actividad cunícola estuvo presente CUNIESPAÑA con un amplio stand, compartido con equipos y jaulas de MAGASA de Murcia (El Palmar), y la presencia de animales vivos de razas «Ebro» y «Neozelandés Blanco» de la granja CUNIGREBEL de Castellón.

La idea de promover esta actividad cunícola en Extremadura, se debe al hecho de que hubo hace años una floreciente cabaña, que se vio muy mermada a raíz de la crisis de hace dos

años, existiendo asimismo en dicha región la necesidad de promocionar la carne del conejo por ser una zona tradicionalmente poco consumidora.

En este sentido el citado stand de CUNIESPAÑA venía a dar muestra de la presencia del conejo en una zona en que los cunicultores son escasos.

CONFERENCIA Y COLOQUIO SOBRE «PRESENTE Y FUTURO DE LA CUNICULTURA»

El día 8 a las cuatro y media y con la presencia de unos sesenta asistentes se celebró una reunión en que se expusieron los puntos más relevantes por los que se desarrolla la actividad de la cunicultura profesional. Intervinieron en la mesa los Sres. Pedro Sevilla y José Alarcón, Presidente y Gerente de CUNIESPAÑA, D. Francisco García, Gerente de Zona de Gallina Blanca PURINA, D. Francesc Lleonart, veterinario y D. Javier Gómez, representante del sector mataderos de conejos.

La presentación de la situación actual y perspectivas del sector fue-

ron abordadas por los ponentes, en base a las siguientes consideraciones:

FORMACIÓN PROFESIONAL:

NECESIDAD DE PROFESIONALIZAR EL SECTOR PRODUCTIVO

Se hace necesario la formación de organizaciones de cunicultores capaces de estructurarse profesionalmente, para obtener ayudas, para comercializar mejor y para poner en marcha campañas de consumo a nivel regional.

EVOLUCIÓN DE LA CUNICULTURA EN LOS ÚLTIMOS 15 AÑOS

Desde hace unos 20 años la cunicultura ha evolucionado considerablemente, pasando de un minifundio de consumo familiar con una parte de la producción destinada a la venta en épocas excedentarias, a una industrialización. En muchos casos persiste aún una cunicultura de ayuda familiar, con dedicación a tiempo parcial por

Sand de CUNIESPAÑA en AGROEXPO'92 que ofreció un exponente de la cunicultura. En este stand se presentaron también las empresas MAGASA y CUNIGREBEL con sus jaulas y reproductores respectivamente.



parte de algunos miembros de la familia. En esta época de productividad, la cunicultura tiende a ser una actividad exclusiva.

La crisis del año 1989 debida a la campaña de prensa orquestada en torno a la Enfermedad Vírica Hemorrágica, acentuó la despoblación del minifundio, sin que las granjas industriales pudiesen compensar la descubierta de mercado, hecho que estimuló los precios y en cierta forma todavía perdura esta tendencia...

POSIBILIDADES DE MEJORAR LA PRODUCTIVIDAD

Los estudios técnicos permiten avanzar en el conocimiento de la especie y de los factores que influyen en la producción, liberándola de cuestiones de «azar». Cada vez es mejor conocida la forma de crianza y cuales son las causas de los problemas y como solucionarlos. Hemos señalado algunas de las directrices de progreso, que son objeto de estudios en estos momentos:

GENÉTICA DE RESISTENCIA A LAS ENFERMEDADES Y AL STRESS

Hasta ahora se han encaminado los esfuerzos de selección a aumentar la productividad de los animales por medio de hibridación y otros métodos. Algunos investigadores están orientando sus estudios a *analizar la resistencia de los conejos frente a ciertas enfermedades*, como medio de obtener en el futuro animales de «aptitud resistente».

RESTRICCIÓN ALIMENTICIA

Recientemente se han publicado diversos trabajos referentes a la limitación del pienso para los conejos de engorde, a base de una limitación cuantitativa diaria o restricción horaria de comida para optimizar la digestibilidad y mejorar las transformaciones. El



La conferencia y coloquio a cargo de los Sres. Sevilla, Alarcón, García, Lleonart y Gómez convocó a unos 60 cunicultores, tratándose del tema «Presente y futuro de la cunicultura».

tema sigue abierto a la investigación.

PROGRAMAS HIGIÉNICOS Y VACUNALES

Cada vez se conoce con mayor precisión el alcance de los programas preventivos, planes de profilaxis y se están estudiando vacunas y pautas efectivas para problemas tan tradicionales como son las coccidiosis y las colibacilosis. También se han señalado nuevos fármacos más eficaces y seguros, y otros productos de origen biotecnológico están en fase de estudio.

LONGEVIDAD DE LAS CONEJAS Y COMO AUMENTARLA

Se ha pasado de la «reposición salvaje» a la preocupación porque la coneja tenga una vida productiva más larga. En este sentido, se intenta mejorar la carrera productiva de las madres alojadas, como un nada desdeñable factor de rentabilidad.

AVANCES EN LA TÉCNICA DEL MANEJO DE GRANJAS:

GESTIÓN

Los cunicultores deben conocer sus explotaciones si pretenden me-

jorar, y descubrir sus «fallos»; hacer gestión y averiguar los «ratios» productivos es de todo punto indispensable, si queremos realmente ser profesionales. Hoy día existen numerosos programas informáticos (ver el «Boletín de CUNICULTURA» n.º 54, pág. 17) hay además organismos oficiales que pueden ofrecernos una gran ayuda.

SOBREOCUPACIÓN

En España podemos seguir mejorando la productividad notablemente, pues todavía hay poca introducción de sobreocupación. Esto es un resorte que nos permite ser optimistas de cara al futuro, pues estamos muy lejos del límite de la producción, cuando los precios siguen siendo remunerativos.

INSTALACIONES AL AIRE LIBRE

La cunicultura rentable pasa por la moderación de las inversiones, sin que ello sea en perjuicio del bienestar y confort de los animales. Existen actualmente instalaciones de alto interés de precios razonables que deben ser tenidos en cuenta, sobre todo para el engorde.

(F. Ll. R.)